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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская Межведомственная комиссия по вопросам исполнения трудового, 
налогового законодательства и законодательства об обязательном пенсионном 
страховании провела очередное заседание 

Под председательством заместителя Руководителя Администрации Таймырского 
муниципального района по финансовым и экономическим вопросам Ирины Петровой прошло 
очередное заседание Межведомственной комиссии по вопросам исполнения трудового, 
налогового законодательства и законодательства об обязательном пенсионном страховании 
(далее – Комиссия).  

В повестке дня было больше десяти вопросов. Традиционно были рассмотрены списки 
налогоплательщиков Таймыра, имеющих задолженность по налогам и сборам в 
консолидированный бюджет Красноярского края; организаций, имеющих задолженность по 
страховым взносам на обязательное пенсионное страхование и обязательное медицинское 
страхование; работодателей, осуществляющих свою деятельность на территории города 
Дудинки, и выплачивающих заработную плату ниже величины прожиточного минимума, 
установленного на территории для трудоспособного населения.  

Кроме того, собравшихся проинформировали о проводимой работе по снижению 
задолженности по налогам и сборам в бюджеты всех уровней, по страховым взносам в 
бюджеты государственных внебюджетных фондов, а также о суммах, поступивших в счет 
погашения задолженностей. Докладчиками выступили Алексей Фомин, начальник 
Межрайонной ИФНС России № 25 по Красноярскому краю, Ольга Иванова, заместитель 
начальника УПФ РФ в Таймырском районе Красноярского края и Андрей Патлатый, помощник 
прокурора Таймырского района.  

О проведенной работе по росту доходов, оптимизации расходов и совершенствованию 
долговой политики за I полугодие рассказал Сергей Скорин, заместитель начальника 
Финансового управления – начальник отдела финансового планирования и бюджетного 
анализа.     

Таймыр 
 
С 1 октября закрыта навигация на реках и озерах Таймыра  

Госинспекция по маломерным судам и норильские спасатели настоятельно не 
рекомендуют судоводителям выходить на водоемы на катерах и лодках. По словам 
специалистов, на водоемах Норило-Пясинской водной системы сейчас идет ледостав: на реке 
Норильской и озерах Мелком, Глубоком, Лама формируются обширные ледяные поля, а 
озеро Пясино уже замерзло. 

Тем не менее каждую осень происходят случаи, когда норильские судоводители 
выходят на воду под закрытие навигации на свой страх и риск. Специалисты помнят 
ситуации, когда людей с вмерзших лодок снимали вертолетом, когда целые караваны 
маломерных судов пробивали во льду каналы к берегу. Печально известен случай с 
женщиной, ушедшей на лодке после закрытия навигации: спасатели искали ее больше 20 
дней, пострадавшая стала инвалидом. 

Не стал исключением и нынешний год. В минувшие выходные четверо мужчин 
рыбачили на озере Боганида. Двое из них находились в резиновой лодке, которая 
порвавшись об лед, стала тонуть. Двум их товарищам оставалось лишь наблюдать за 
трагедией с берега. Спасти рыбаков не удалось. Всего в период навигации-2015 на реках и 
озерах в окрестностях Норильска утонули 11 человек. 

«Заполярная правда» 
 
Полицейские и общественники Таймыра подключились к акции "Осторожно, 
мошенники!" 

Сотрудники полиции и члены общественного совета при Отделе МВД России по 
Таймырскому району подключились к акции "Осторожно, мошенники!", сообщает сегодня 
пресс-служба Отдела МВД России по Таймырскому району. 
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 Общественники проводят разъяснительную работу с северянами 
старшего поколения и раздают пенсионерам специально разработанные в ГУ МВД России по 
Красноярскому краю памятки, рассказывающие о различных схемах, которыми пользуются 
телефонные и другие мошенники. 

 Участковые уполномоченные полиции дают жильцам своего административного участка 
практические советы о том, как поступать, если поступают смс-сообщения о выигрыше, 
телефонные звонки о попавших в беду родственниках и настойчивые предложения купить 
лекарство от всех болезней. 

"Таймырский Телеграф" 
 

37 жителей Таймыра не оплатили наложенные на них штрафы 
37 жителей Таймыра с начала 2015 года подверглись административному аресту за 

неуплату штрафа. Еще 19 человек были оштрафованы в общей сложности на 20 тыс. рублей. 
Всех 56 северян оштрафовали либо за мелкое хулиганство, либо за нахождение в 

общественном месте в нетрезвом виде. В течение 60 дней они не уплатили наложенные на 
них штрафы, поясняет «Таймырский телеграф». При неуплате штрафа материал направляют 
в мировой суд на рассмотрение, по его решению взимается административный штраф, либо 
назначается арест или обязательные работы. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Левинских Песках раскупили полторы тонны овощей 
 В посёлке Левинские Пески муниципального образования «город Дудинка» первого 
октября прошла сельскохозяйственная ярмарка, организатором которой выступило 
муниципальное унитарное предприятие «Комплекс бытовых услуг». Ярмарка проводится уже 
третий год и пользуется большим спросом у населения. 
 Для удобства жителей Левинских Песков и в соответствии с поступившими от них 
заявками продуктовые наборы были сформированы в Дудинке и доставлены катером в 
посёлок. Люди запасались мясом, сахаром, яблоками, картофелем, луком, капустой, свеклой, 
морковью и чесноком. Всего в Левинские Пески было доставлено более 1400-сот 
килограммов продовольствия. Часть невыкупленного товара будет реализована  в сельском 
магазине. 
 На поселковой ярмарке побывал эксперт по обеспечению жизнедеятельности посёлков 
Администрации Дудинки Алексей Корниченко. Алексей Афанасьевич пообщался с жителями 
Левинских Песков, убедился в том, что все заказанные товары поступили в посёлок в полном 
объеме. 

 
Дудинцы могут воспользоваться обратной связью 

В связи с сезонным изменением погодных условий и специфики работы по содержанию 
городской улично-дорожной сети в осеннее-зимний период, Администрация города 
предпринимает меры по организации обратной связи с жителями  Дудинки.  По всем 
вопросам, касающимся сроков и  качества проведения работ по уборке городских дорог и 
прилегающих к проезжей части тротуаров, а также для более оперативного реагирования 
подрядных организаций на заявки жителей Дудинки о необходимости проведения 
вышеобозначенных мероприятий, по будним дням, c 08:00 до 17:00, горожане могут 
обратиться в диспетчерскую службу подрядчика – ООО «Илан-Норильск» и субподрядчика – 
ИП А.К.Малачинский. Номера телефонов: начальника участка – 8 902 551 77 21, специалиста 
– 8 906 904 70 74. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Учителей приглашают на работу в Норильск 
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В Норильске продолжает действовать муниципальная программа по приглашению 
специалистов, обладающих дефицитными для городских учреждений специальностями. 

Документ направлен на две отрасли: здравоохранение и образование. Участниками 
программы могут стать специалисты, прибывшие в Норильск по приглашению учреждений из 
других местностей, молодые специалисты в возрасте до 30 лет, которые либо 
зарегистрированы на территории муниципалитета и после получения образования по 
дефицитной специальности возвращаются обратно на Крайний Север, либо закончившие 
норильские учебные заведения, а также лица, получившие временное убежище на 
территории РФ и обладающие дефицитными специальностями. 

Информацию об условиях реализации программы, контактные номера телефонов и 
адреса электронной почты можно найти на официальном сайте Норильска (вкладка 
"Привлечение специалистов").  

Как сообщили сегодня в Агентстве труда и занятости населения Красноярского края, с 
начала года от работодателей поступили сведения о потребности в 3 тыс. специалистов 
разного профиля педагогической деятельности и квалификации. В этом году педагогических 
вакансий на 800 больше, чем три года назад. Больше всего требовалось преподавателей в 
средней школе (1,4 тыс. предложений работы). Также организации испытывают потребность в 
методистах, инспекторах образования (около 1 тыс. вакансий с начала года), 
преподавательском персонале начального образования (221 вакансия), преподавателях 
колледжей и вузов (205 вакансий). 

Основная часть заявленных вакансий для специалистов разного профиля 
педагогической деятельности приходилась на города края. В целом, доля городских вакансий 
превышает долю районных в 2,2 раза (68,5% против 31,5%). 

С января по сентябрь за содействием в трудоустройстве в службу занятости обратилось 
около 700 специалистов разного профиля педагогической деятельности и квалификации (из 
них 77,4% женщины), на каждого из которых приходилось порядка 4–5 вакансий. При 
содействии службы занятости трудоустроено более 65% от числа обратившихся 
специалистов. В настоящее время в крае имеются сведения о 1300 вакансиях для учителей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Норильске утонул катавшийся с горки ребенок 
В Норильске сотрудниками полиции устанавливаются обстоятельства несчастного 

случая, в результате которого утонул 5-летний мальчик.   
Сообщение о происшествии поступило в полицию накануне днем. На место выехали 

сотрудники следственно-оперативной группы. По предварительной информации мальчик 
катаясь со старшим братом на ледянках с горы, допустил съезд в озеро. Первоклассник 
попытался вытащить младшего брата, но ему это не удалось, и он позвал на помощь 
родителей. Однако несмотря на все усилия и принятые меры ребенок утонул. 

Сотрудниками отделения по делам несовершеннолетних Отдела МВД по г. Норильску 
семья погибшего мальчика характеризуется положительно, на учете не состоит. В настоящий 
момент выясняются все обстоятельства произошедшей трагедии. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Татьяна Мохова о реализации проекта строительства ВОЛС в Норильск: "Сроки у нас 
сжатые, но мы все вместе приложим усилия, чтобы справиться с задачей" 

В Красноярске под председательством вице-премьера края Юрия Лапшина состоялось 
плановое совещание по проекту строительства волоконно-оптической линии связи в 
Норильск.  

В заседании приняли участие представители органов государственной власти и местного 
самоуправления региона, генеральный директор ООО "Единство" (дочерняя структура ГМК 
"Норильский никель", реализующая проект) Татьяна Мохова, а также представители 
подрядных организаций. Главной темой совещания стал статус подготовки разрешительной 
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документации. Участники встречи также обсудили целый ряд актуальных вопросов, в 
том числе, возможные риски, связанные с осуществлением проекта строительства ВОЛС в 
Норильск, сообщает пресс-служба "Норникеля". 

 Комментируя итоги встречи, Юрий Лапшин отметил: "Обеспечение Норильского 
промышленного района широкополосным интернетом сделает регион более 
привлекательным для инвестиций, как российских, так и зарубежных". Кроме того, 
заместитель председателя правительства Красноярского края обратил внимание на высокую 
значимость проекта: "Сегодня трудно представить жизнь города без высокоскоростного 
интернета. Мы должны позаботиться о том, чтобы современные средства связи сделали 
жизнь северян комфортнее". 

 "Наш проект уникальный и непростой по многим критериям, – в свою очередь сказала 
Татьяна Мохова. – Он сопряжен с целым рядом сложностей, таких, например, как сезонность 
работ. Поэтому мы чрезвычайно признательны правительству Красноярского края за 
всемерную поддержку наших действий. Сроки у нас сжатые, но мы все вместе приложим 
усилия, чтобы справиться с задачей – обеспечить доступ к широкополосному интернету 
жителям региона и структурным подразделениям "Норникеля". 

 Как сообщалось, проект строительства ВОЛС в Норильск предполагает прокладку 
трассы длиной более 957 км. Трасса состоит из семи пусковых комплексов и проходит по 
территории Ямало-Ненецкого автономного округа и трех районов Красноярья. Проектом 
предусмотрено сооружение дюкеров для прокладки оптоволоконных линий по руслу Енисея, а 
также строительство на берегах реки радиорелейной линии в качестве дополнительной 
гарантии стабильности связи. Для реализации проекта строительства ВОЛС "Норильским 
никелем" учреждено ООО "Единство". Целевые сроки проекта – 2017 год. В настоящее время 
связь в Норильском промышленном районе обеспечивается через спутниковые каналы и 
имеет ряд недостатков: низкая скорость, высокая стоимость и ограничения трафика. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На следующей неделе Правительство края назовет параметры нового трехлетнего 
бюджета 

Правительство края завершает работу над формированием проекта нового трехлетнего 
бюджета. Председатель Правительства края Виктор Томенко на этой неделе провел два 
заседания Правительства, основными вопросами повестки которых стало обсуждение 
отраслевых и государственных программ. Они составят основу главного финансового 
документа на 2016-2018 годы. 

После детального обсуждения планов и перспектив развития базовых секторов 
экономики края утверждены 8 отраслевых программ, предусматривающих развитие 
транспорта, энергетики, машиностроения, лесного комплекса, металлургического 
производства, строительной отрасли, добычи и переработки топливно-энергетических 
полезных ископаемых, а также производства и переработки сельскохозяйственной продукции. 

Кроме того, члены Правительства одобрили 21 государственную программу. В 2016 году 
объем финансирования госпрограмм с учетом федеральных средств составит 193,4 млрд 
рублей, это более 96% от всех расходов краевого бюджета. В госпрограммах 
сконцентрированы основные приоритеты бюджетной политики края в здравоохранении, 
образовании, социальной поддержке населения, спорте, культуре и туризме, охране 
окружающей среды, сельском хозяйстве, транспортной системе, лесном комплексе, 
содействии занятости населения, обеспечении безопасности населения, поддержке 
традиционного образа жизни коренных малочисленных народов края, местного 
самоуправления, малого и среднего предпринимательства и т.д. 

По словам председателя Правительства края, несмотря на то, что на федеральном 
уровне в этом году бюджетный процесс претерпел серьезные изменения - почти на месяц 
перенесен срок внесения федерального бюджета в Государственную Думу, а также принято 
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решение об отказе от трехлетнего планирования, - в Красноярском крае не 
предполагаются переход на однолетний бюджет и изменение графика подготовки. 

"Ситуация, конечно, сложная, тем не менее, уже на следующей неделе мы обсудим на 
заседании Правительства прогноз социально-экономического развития края, основные 
параметры бюджета и традиционно к 15 октября передадим документ в Законодательное 
Собрание", - отметил Виктор Томенко. 

Красноярский край 
 

В 2016 году в крае отремонтируют 447 домов и 38 МУПов по программе капремонта  
 В Красноярском крае утвердили краткосрочный план капитального ремонта домов на 

2016 год, сообщили в пресс-службе регионального фонда капитального ремонта. 
Общая площадь ремонтируемых домов составит 1,2 тысячи квадратных метров, общая 

сметная стоимость работ — 1 318 млн рублей. 
Отметим, что параллельно поступлению протоколов о капремонта будут проводиться 

конкурсы по отбору проектировщиков на изготовление проектно-сметной документации. 
«Планируется выйти с конкурсами на строительно-монтажные работы в I квартале, 
непосредственное начало строительно-монтажных работ — во II квартале 2016 года», — 
пояснили в пресс-службе фонда капремонта. 

Напомним, региональная программа капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах, рассчитанная на 30 лет, утверждена в декабре 2013 года, затем 
обновлена в 2014. В программу вошли 15 тысяч многоквартирных домов. 

1-Line 
 

В Красноярском крае одобрили программу развития образования.  
Правительство Красноярского края одобрило программу развития образования на 

2016−2018 гг. «Развитие краевой системы образования в 2016—2018 годах — это в том числе 
строительство новых детских садов и школ, обеспечение жильем детей-сирот, организация 
отдыха и оздоровления детей в летний период, увеличение количества специализированных 
классов», — сказала министр образования края Светлана Маковская. 

Согласно программе, в 2016 году начнут строить две новые школы — в Канске и в 
Курагинском районе, в Назаровском районе отремонтируют Степновскую школу. 

В Богучанском районе заработает детский сад на 190 мест, в Каратузском — школа на 
150 учащихся. На новые объекты выделено более 1,4 млрд рублей. Каждый год будет 
выделяться по 50 млн рублей на покупку школьных автобусов. 

«В следующем году продолжится работа по увеличению количества 
специализированных классов математической, естественно-научной и инженерно-
технологической направленности. С 1 сентября свою работу начали 25 специализированных 
классов в 10 муниципалитетах края. В 2016 году таких классов будет уже 50. На создание, 
функционирование и развитие спецклассов в госпрограмме предусмотрено более 166 
миллионов рублей», — отметила Светлана Маковская. 

Программа предусматривает поддержку детей-сирот — финансирование составит 4,5 
млрд рублей ежегодно. За три года 1,5 тысячи сирот обеспечат жильем. 

Добавим, финансирование программы «Развитие образование» на 2016−2018 гг. 
составит около 149 млрд рулей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
В Красноярском крае построят 9 крупных медцентров 

За ближайшие три года в Красноярском крае планируют построить девять крупных 
медицинских центров, сообщили в пресс-службе Минздрава региона. На заседании 
правительства края министр здравоохранения Вадим Янин представил основные 
направления реализации государственной программы «Развитие здравоохранения» на 
ближайшие три года. 

Как отметил министр в своем докладе, приоритетом регионального здравоохранения 
является увеличение продолжительности жизни населения за счёт обеспечения доступной и 
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качественной медицинской помощи. В 2015 году бюджет программы составил 54,8 млрд 
рублей. Общий объём средств за 2014-2018 годы составит 282,3 млрд рублей, из них около 
150 млрд рублей — средства краевого бюджета. 

Госпрограмма состоит из 9 подпрограмм, направленных на охрану здоровья матери и 
ребенка, профилактику заболеваний, снижение смертности населения от управляемых 
причин, развитие высокотехнологичных видов помощи, сельского здравоохранения, 
информатизации, кадрового обеспечения отрасли. 

Также в ближайшие три года в программе сохранятся меры социальной поддержки 
населения в рамках лекарственного обеспечения, зубопротезирования, детского питания и 
санаторно-курортного лечения. 

Продолжатся капитальные ремонты, оснащение медицинским оборудованием 
поликлиник и больниц. В ближайшие три года планируется приобрести 19 автомобилей 
скорой медицинской помощи, смонтировать 20 зданий фельдшерско-акушерских пунктов в 
сельской местности. 

Кроме того, к 2019 году в крае будет построено 9 крупных медицинских объектов, в том 
числе перинатальные центры в Норильске и Ачинске, поликлиника в поселке Курагино, 
районная больница в Богучанах, а также ряд новых объектов Универсиады-2019. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Экономику надо переориентировать с сырья на другие точки роста - Медведев     
Российское правительство в настоящее время сосредоточено на устранении 

диспропорций в экономике страны.  
 "Из-за низких цен на нефть, которые, вероятно, сохранятся на этом уровне достаточно 

долго, нам надо как можно быстрее переориентировать экономику с сырьевых позиций на 
другие точки роста", - заявил Д.Медведев, выступая на инвестфоруме в Сочи.  

Впервые за последние несколько лет нефтегазовые доходы бюджета РФ заняли менее 
половины всех доходов, отметил премьер..  

"Конечно, определенную роль сыграли низкие цены на сырье и гибкая курсовая 
политика. Мы не должны пассивно пережидать такой нефтяной "ледниковый период", 
нефтяную паузу. И даже когда цены на нефть восстановятся, а в этом никаких сомнений нет в 
силу циклических причин, они не должны быть основным источником пополнения бюджета", - 
подчеркнул Д.Медведев. По его словам, доходы от нефтегазового комплекса нужно как 
раньше направлять в суверенные фонды.  

Глава правительства уверен, что Россия должна навсегда отказаться от догоняющей 
модели развития, так как это чревато ее безнадежным отставанием. "Недостаточно 
следовать просто стратегии выживания. В этом случае мы отстанем, и на сей раз 
безнадежно", - подчеркнул российский премьер.  

Он также призвал не бояться перемен, так как в них кроются колоссальные возможности 
для развития. "Мы эти возможности хорошо видим. Сейчас с привлечением экспертного 
сообщества началась работа над так называемой Стратегией-2030 (стратегией социально-
экономического развития России) с тем, чтобы мы этими возможностями воспользовались по 
максимуму", - добавил глава правительства.  

Он отметил, что в мире еще не устоялся новый технологический порядок, не освоены 
многие только зарождающиеся рынки, и России важно уже сейчас включиться в процесс их 
освоения.  

Россия продолжит терять инвестиции без кардинальных улучшений в сфере бизнес-
климата, заявил Д.Медведев.  "Бизнес-климат в России оставляет желать лучшего, и пока мы 
радикально его не изменим, мы будем терять и инвестиции, и доходы, и темпы развития, и 
интеллектуальный потенциал", - сказал премьер. По его словам, именно бизнес, в том числе 
малый и средний, является основным генератором новых идей и технологий, и дает работу и 
заработок миллионам людей.  
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 "Государство никогда не сделает столько, сколько способен сделать бизнес", - 
подчеркнул глава правительства.  

Глава правительства также заявил о необходимости изменения качества и оптимизации 
государственного контроля. "Нам нужно в первую очередь изменить качество 
государственного контроля, у нас огромное количество контрольно-надзорных органов. Их 
содержание нам не только не по карману, они просто мешают", - подчеркнул Д.Медведев.  

По его словам, не по карману оно и бизнесу, который зачастую просто откупается от 
таких проверок, которых ежегодно в России проводится более 2 млн. Он добавил, что 
госконтроль должен быть "умным", а не частым.  

Д.Медведев напомнил, что первые шаги по оптимизации госконтроля власти уже 
сделаны, в частности, объединены ФАС и ФСТ. "Первые шаги по оптимизации мы уже 
сделали, есть ряд поручений президентских и правительственных, есть ряд решений, в том 
числе по объединению ряда органов, включая ФАС и ФСТ. Есть ряд предложений по другим 
слияниям и объединениям, но о них мы расскажем позже", - сказал премьер-министр.  

Д.Медведев, выступая в Сочи, подчеркнул, что тотального запрета импорта в РФ 
иностранной продукции не планируется, несмотря на поступление соответствующих 
обращений со стороны российского бизнеса. "О тотальном замещении импорта, я тоже хотел 
бы об этом специально сказать, речь не идет. Мы, в общем, люди вполне здравые", - сказал 
он.  

"Сейчас начался такой, может быть, так можно сказать, "парад обращений" - запретить 
ввоз всего: импорт одежды, кондитерских изделий, старых машин, механизмов. Знаете, 
коллеги, полный уход импортных товаров с нашего рынка, может, и дает дополнительный 
шанс нашим российским производителям. Но мы не можем создавать стерильные условия: он 
будет расхолаживать и, в конечном счете, бить по качеству товаров и, конечно, 
гарантированно приводить к повышению цен", - сказал он.  

Глава кабмина призвал руководствоваться во всех вопросах здравым смыслом и 
интересами людей, чтобы товары отечественного производства были не дороже иностранных 
аналогов и имели сопоставимое качество.  

По словам Д.Медведева, изменившийся курс рубля и наши контрсанкции дали 
российским компаниям определенные преимущества. Речь идет и о сокращении рублевых 
издержек, и об определенной оптимизации конкурентного поля. В первую очередь процесс 
коснулся аграриев, металлургов, предприятий ОПК, в результате чего РФ начала больше 
экспортировать цветных металлов, удобрений, нефтепродуктов, а также продукции 
авиастроения.  

Кроме того, за последний год подавляющее большинство компаний в черной и почти 
треть в цветной металлургии стали делать закупки в России, что снижает зависимость страны 
от импорта и от колебаний мировых цен. 

 Финмаркет 
 

Правительство приняло решение индексировать пенсии только на 4%  
Правительство приняло решение индексировать пенсии только на 4% в 2016 году. Об 

этом журналистам заявил министр экономики Алексей Улюкаев и подтвердила вице-премьер 
Ольга Голодец. Социальный блок правительства выступал за 12% 

 Решение об индексации пенсии на 4% в 2016 году уже принято, сообщил министр 
экономики Алексей Улюкаев, передает корреспондент РБК с международного 
инвестиционного форума «Сочи-2015». «Речь идет о том, что бы провести индексацию 4% в 
отведенные законом время в феврале и иметь возможность доиндексации в том случае если 
это позволят доходы бюджета во втором полугодии», — сказал он. 

Вице-премьер Ольга Голодец подтвердила РБК, что решение об индексации пенсий на 
4% принято. Социальный блок правительства, который возглавляет Голодец, выступал 
против такой индексации. 

По словам Улюкаева, вопрос об индексации обсуждался на вчерашнем совещании у 
премьер-министра Дмитрия Медведева. Как рассказали РБК источники в правительстве, на 
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совещании присутствовали первый вице- премьер Игорь Шувалов, министр финансов 
Антон Силуанов и глава Минэкономики Алексей Улюкаев. 

По связанным с индексацией пенсий предложениями Минфина об увеличении 
пенсионного возраста для мужчин и женщин до 65 лет решения нет, сказал Улюкаев. Министр 
отказался комментировать возможную заморозку накопительной части пенсии одновременно 
с ограничением индексации страховых пенсий до 4%. 

В середине сентября Улюкаев поддержал идею Минфина проиндексировать пенсии в 
2016 году только на 4%. Еще летом Минфин предложил снизить размер индексации пенсий и 
социальных выплат, для того чтобы сбалансировать бюджет на 2016–2018 годы: в 2016 году 
— до 5,5%, в 2017 году — до 4,5%, в 2018 году — до 4%. Согласно расчетам Минфина, речь 
идет об экономии для бюджета 2,5 трлн руб. 

Социальный блок правительства настаивал на индексации в 11,9%, то есть фактической 
инфляции в 2015 году. 

Отказ от индексации пенсии на уровне фактической инфляции приведет к новому 
падению реальных доходов россиян и росту числа малоимущих, предупредил ранее бывший 
министр финансов, а ныне глава Комитета гражданских инициатив Алексей Кудрин. «Я 
думаю, что в следующем году будет продолжено сокращение реальных доходов населения, 
так как будет уменьшена индексация пенсий», — пояснил Кудрин (цитата по Интерфаксу), 
подчеркнув, что особенно тяжело придется тем, у кого нет финансовой поддержки семьи или 
денежных накоплений. 

РБК 
 

Голодец пообещала не повышать пенсионный возраст в ближайшее время  
Пенсионный возраст в России в ближайшее время повышаться не будет. Об этом 

журналистам заявила вице-премьер Ольга Голодец, передает Интерфакс. 
«По поводу пенсионного возраста вопрос не обсуждается. Пенсионный возраст сейчас 

подниматься не будет. Давайте всех успокоим», — сказал Голодец. 
Ранее, 25 сентября, источник РИА Новости в соцблоке правительства заявил, что в 

ближайшие 3–5 лет пенсионный возраст в России повышен не будет. По его словам, «это — 
теоретические разговоры». 

Через несколько дней, 29 сентября, глава Минтруда Максим Топилин подтвердил, что 
решения по повышению пенсионного возраста в ближайшие годы приниматься не будут и 
добавил, что «это не будет предметом как минимум бюджета этого года, 2017 года и так 
далее». 
         Пресс-секретарь Голодец Алексей Левченко в беседе с «Ведомостями» отметил, что 
«повышения пенсионного возраста в ближайшей исторической перспективе не планируется» 
и добавил, что, по мнению соцблока, в ближайшие три-четыре года о повышении пенсионного 
возраста не может идти речи. 

Ранее глава Минфина Антон Силуанов призвал срочно решить вопрос о повышении 
пенсионного возраста. По его словам, это позволит, в том числе, «сгладить последствия от 
слабой демографии на численность экономически активного населения». Он отмечал, что 
решение вопроса пенсионного возраста позволит не повышать нагрузку на предприятия, а 
экономика получит от этого двойной эффект. 

   РБК 
 
Кудрин предупредил о массовых увольнениях и падении доходов россиян 

Экс-министр финансов России Алексей Кудрин считает, что ситуация на рынке труда в 
РФ пока не улучшается, и прогнозирует, что период увольнений еще некоторое время 
продлится. 

"Но сейчас стало ясно, что ситуация не улучшается, и с осени начинаются массовые 
увольнения. Период увольнений еще некоторое время продлится. Вот почему у нас и 
реальные доходы будут падать, и социальное самочувствие будет непростым", — сказал 
Кудрин в интервью радиостанции "Бизнес FM" в воскресенье. 

По его прогнозам, в 2016 году в России может увеличиться число безработных. 
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"Безработица, вероятно, даже немного увеличится. Но самое неприятное в этом 
кризисе в отличие от 2008-2009 годов — это серьезное падение реальных доходов 
населения. Они сократятся почти на 7%. Зарплаты — на 10% в реальном выражении", — 
прогнозирует Кудрин. 

Ранее вице-премьер Ольга Голодец говорила, что ситуация на рынке труда в России 
сейчас довольно благополучная, открыто 1,3 миллиона вакансий. Вместе с тем, по ее словам, 
"нарастают такие проблемные точки": невыплата заработной платы и неполная занятость. По 
ее информации, предприятия не идут на увольнение, но идут на то, чтобы отпускать людей в 
отпуска без содержания, занимать работников три-четыре раза в неделю. 

РИА "Новости" 
 

В Чечне задержаны трое членов "Исламского государства" 
Глава Чечни Рамзан Кадыров сообщил о задержании на территории республики трех 

членов запрещенной в России международной террористической организации "Исламское 
государство" (ИГ). 

"Три человека было: двое сочувствующих, один начинающий. Мы выявили их и 
задержали", - рассказал Кадыров "Русской службе новостей" в пятницу. 

Группировка ИГ, отметил Кадыров, стала вербовать людей из уважаемых семей, "потому 
что знают, что если человек от той семьи скажет что-то, это будет весомо, поэтому они 
делают всё, что угодно, чтобы завербовать одного такого человека, чем сто других". 

По словам главы Чечни, работа по выявлению террористов и вербовщиков ИГ ведётся 
не только в республике. "В Сирию за ними отправляем. Приводим тех, кто ещё не доехал, не 
участвовал", - цитирует РСН Кадырова. Он считает, что бороться с распространением 
радикальных идей необходимо не только силовыми и разведывательными методами, но и 
просвещением, объясняя, что террористы неправильно толкуют Коран. 

INTERFAX.RU 
 
Две трети россиян отметили рост числа бедных за последние пять лет       

В 2015 году 66% опрошенных ВЦИОМ россиян заявили об увеличении числа бедных в 
стране. В то же время, доля тех, кто никогда не жил в бедности, за 25 лет выросла в два раза 

Около двух третей россиян (66%) полагают, что за последние пять лет число бедных в 
стране выросло, свидетельствуют опубликованные в пятницу, 2 октября, результаты опроса 
Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

О том, что бедных в нашей стране стало значительно больше, заявил 41% 
опрошенных. Еще 25% полагают, что с 2010 года их число увеличилось ненамного. При этом 
увеличение масштабов бедности в 2015 году отметило больше россиян, чем в 1990 году, 
когда об этом заявили в общей сложности 60% респондентов. 

Только 9% участников опроса ВЦИОМ отметили сокращение числа бедных. Эта цифра 
почти не отличается от показателя 25-летней давности (8%). 20% респондентов заявили, что 
не заметили изменения числа бедных за последние пять лет (в 1990 году — 16%). 

Чаще всего рост числа бедных отмечают пожилые люди (69%), женщины (70%) и 
малообеспеченные слои населения (74%). Реже всего — молодежь от 18 до 24 лет (58%), 
мужчины (62%) и респонденты с высоким достатком (61%). 

Как показали результаты опроса ВЦИОМ, по сравнению с 1990 годом существенно (с 
24% до 15%) снизилась доля тех, кто всю жизнь ощущал себя бедным. Столько же 
респондентов заявили, что испытывали нужду в первом году самостоятельной жизни. 
Значительная часть россиян чувствовала себя бедной в детстве (13%), когда у них самих 
рождались дети (12%) и в студенческие годы (10%). 

В то же время доля россиян, никогда не живших в бедности, за 25 лет выросла с 13% 
до 27%. Больше всего таких среди молодежи — 45%. 

«Как и 25 лет назад, опрос по бедности проводился в сложные для страны времена. 
Ощущение роста числа бедных в такие периоды возрастает. Однако если 25 лет назад еще 
работали социальные гарантии, принятые в СССР, то теперь люди оказались в менее 
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комфортном состоянии рынка, что повлияло на динамику показателей», — приводится в 
исследовании комментарий директора по коммуникациям ВЦИОМ Алексея Фирсова. 

Наблюдения россиян в целом соответствуют официальным данным Росстата. В 
сентябре он сообщил, что в апреле–июне 2015 года за чертой бедности жили 20,1 млн 
россиян, или 14% всего населения страны. Годом ранее таких людей насчитывалось на 2,7 
млн человек меньше — всего 17,4 млн (12,1%). 

Похожий опрос ВЦИОМ, проведенный в июле, показал, что 50% россиян ожидают, что 
количество бедных семей в ближайшие два-три года увеличится, хотя эта цифра и ниже, чем 
в 1990 году (61%). В то же время оптимистичных прогнозов за 25 лет стало больше: если в 
1990 году только 3% россиян считали, что количество бедных снизится, то в 2015 году так 
думают 13% респондентов. 

В августе ВЦИОМ опубликовал результаты опроса о том, сколько денег на одного 
человека в месяц, по мнению россиян, необходимо их семье, чтобы сводить концы с концами. 
По оценке респондентов в целом, на жизнь без излишеств в течение месяца должно хватать 
около 23 тыс. руб. 

РБК 
 

Россельхознадзор разъяснил данные о фальсификации 80% сыра в России  
Россельхознадзор уточнил информацию о фальсификации около 80% сыра в России. 

Ведомство пояснило, что речь идет об исследовании нескольких десятков образцов, а СМИ 
неправильно интерпретировали полученные экспертами данные 

 Россельхознадзор заявил, что СМИ неправильно интерпретировали данные о том, что 
78,3% сыра в российских магазинах фальсифицированы растительным жиром. В сообщении 
ведомства указывается, что такие выводы были сделаны на основе данных государственного 
мониторинга, в рамках которого эксперты исследовали около 100 образцов молочной 
продукции. 

В Россельхознадзоре рассказали, что в 23 из 91 образца были обнаружены 
растительные жиры, то есть продукция считается фальсифицированной. «При этом из 
указанных 23 образцов 78,3% приходится на долю сыров [18 образцов]», — пояснили в 
ведомстве. Однако ряд СМИ пришел к выводу, что сфальсифицированными являются 78,3% 
сыра во всей стране. 

«Несомненно, пресс-службе Россельхознадзора необходимо было детально разъяснить 
значение этого показателя», — признали в ведомстве. Представители надзорного органа 
отметили, что данные «с высокой степенью вероятности были неправильно 
интерпретированы». 

РекламаКликните на видео для перехода на сайт рекламодателя 
В ведомстве тем не менее обратили внимание, что высокий уровень фальсификации 

сыров вызывает серьезную озабоченность. «Ярким примером этого можно считать 
Московскую область, где из проанализированных образцов сыра выявлено порядка 50% 
фальсификата, и Калужскую область — 66%», — рассказали в Россельхознадзоре. В 
ведомстве объяснили, что «максимально уязвимой для мошенников и нерадивых 
производителей» эту отрасль делают высокая стоимость молочной продукции и 
недостаточный контроль. 

Ранее глава Минсельхоза Александр Ткачев на инвестиционном форуме в Сочи заявил, 
что данные Россельхознадзора ошибочны. «Информация не соответствует 
действительности, не надо пугать рынок. Допускаю 10–15% на всем рынке. Откуда у 
Россельхознадзора такая информация? Это какая-то ошибка», — сказал министр. 

Ошибочность данных Россельхознадзора подтвердила и руководитель 
Роспотребнадзора Анна Попова. Она отметила, что самый большой уровень 
фальсифицированной продукции на рынке молочных продуктов фиксируется в производстве 
сливочного масла (15–20%), тогда как сыр по этому показателю занимает второе место. 

Тему фальсификации сыров в России комментировал и премьер-министр Дмитрий 
Медведев. «Надо, чтобы все должностные лица, говоря такие вещи, либо сопровождали это 
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комментариями, а из таких заключений нужно делать очень серьезные выводы, либо не 
делали этого, если они не уверены в этих словах», — указал глава кабмина. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Макдональд: Запад наигрался Украиной и забыл про нее 
Западу надоела Украина, которая никогда и не была вопросом жизни и смерти для 

Европы, и теперь политики и СМИ больше не уделяют Петру Порошенко прежнего внимания, 
отмечает журналист Брайан Макдональд в статье для RT. 

Европейские лидеры устали от провальных попыток борьбы с коррупцией и вымотаны 
санкционной войной с Россией, считает колумнист. Многие обозреватели в Киеве признают в 
частных беседах, пишет он, что коррупция на Украине выросла по сравнению со временами 
Януковича. Несмотря на то что конституция страны запрещает иметь бизнес официальным 
лицам государства, Порошенко игнорирует закон и является самым богатым европейским 
главой государства, притом что возглавляет самую бедную страну Европы. 

Меркель и Олланд устали от этого, утверждает Макдональд. По его словам, после того 
как самые активные европейские участники Майдана, швед Карл Бильдт и поляк Радослав 
Сикорский, стали не нужны собственным народам, поддержка, оказываемая Киеву, упала. 
Только давление Вашингтона заставляет европейцев продолжать санкции против Москвы. 

На прошлой неделе западные СМИ, которые когда-то продвигали Порошенко, едва 
заметили его речь на Генассамблее ООН. Они практически не написали даже о том, что 
делегация Украины покинула зал заседаний. Порошенко знает, что игра закончилась, уверен 
Макдональд.  

В пятницу Украина оказалась в стороне на собственной мирной конференции, пишет 
автор. Он ссылается на российские источники, согласно которым Путин и Олланд в частной 
беседе вообще не обсуждали Украину, сосредоточившись на ситуации в Сирии. В свою 
очередь Ангела Меркель, похоже, допускает, что Крым останется в составе России, о чем 
написал в Twitter Алексей Пушков. 

Украина перестала волновать Запад, для которого вопросом жизни и смерти стала 
Сирия. После провала политики США расхлебывать последствия приходится Европе. 
Позиции Меркель в Германии в связи с ее иммиграционной политикой пошатнулись. Шенген 
"трещит по швам", и принцип открытых границ теряет популярность. В этой ситуации никому в 
Европе до Украины нет дела, заключает журналист. 

РИА Новости 
 

Мы уже на войне – информационной 
Невозможно выиграть Великую Отечественную войну, не говоря уж о Второй мировой, 

когда текст с тегом #Сталинслил лайкают не только подручные Власова, но и вполне 
обычные мирные жители, живущие далеко от линии фронта. 

Есть такой популярный литературный жанр – альтернативная история. Можно 
придумать, что на Земле отсутствуют крупные залежи железа или нефти, и развитие 
цивилизации затормаживается. Или наоборот – гениальные ученые открывают 
нанотехнологии уже в Средние века, а космонавтику – во время Ренессанса.  

Варианты ограничены только фантазией автора и его литературным мастерством – 
сможет ли он оживить и сделать реальным созданный его воображением мир.  

Кстати, если относиться к «Новой хронологии» Носовского – Фоменко именно как к 
фантастике в жанре альтернативной истории, читать «изыскания» этих псевдоисториков с их 
четырьмя Иванами Грозными, Великим Новгородом на месте Ярославля и прочими 
сенсациями становится даже забавно.  

Представьте. Первая половина сороковых годов ХХ века. Вторая мировая в самом 
разгаре. ВКП(б) – правящая партия, Иосиф Сталин на своем посту, но в стране 
многопартийность и свобода слова по образцу американской Первой поправки. А кроме того, 
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изобретен интернет, и в нем есть блоги и социальные сети. Давайте предположим, что 
же будет твориться в этих социальных сетях.  

На СССР уже вылиты ушаты помоев за незаконную аннексию Прибалтики и Бессарабии, 
провальную финскую войну, коварный раздел Польши.  

Диванные эксперты в онлайн-режиме анализируют провалы Красной армии, а также 
пишут о том, что режим обречен и надо срочно валить из страны или спокойно ждать, пока 
немцы придут и наведут порядок. Верить Совинформбюро – дурной тон. Левитан – 
нарицательное имя пропагандиста, как сейчас Киселев.  

Параллельно наскоро обученные в Дабендорфской школе интернет-бригады РОА 
регулярно выводят в топы теги #Сталинслил и #Гитлеросвободитель, а более продвинутые 
пользователи сравнивают речи лидеров СССР и Германии в пользу последнего.  

Несмотря на миллионы рейхсмарок, которые тратит ведомство Геббельса на пропаганду 
в интернете, ситуация на фронтах развивается так же, как в нашем мире. Красная армия 
переходит в наступление, вместо тега #Сталинслил появляется #трупамизавалили, война 
переходит на территорию Рейха.  

Не обращавшие никакого внимания на массовые жертвы на Украине и в Белоруссии 
блогеры начинают публиковать фотографии разрушенных польских городов и причитать о 
том, как неизбирательно работают советские авиация и артиллерия, в отличие от 
американской и английской.  

Регулярно выкладываются фотографии руин и убитых мирных жителей. Когда на 
изображении «разрушенной по вине большевиков Варшавы» настоящие, а не диванные 
эксперты опознают разбомбленный американцами Дрезден, авторы тамошнего аналога 
«Бессмертного барака» напишут:  

«К вопросу о том, что это фейк – возможно, и фейк, смысл от этого не меняется. Пусть 
это не Варшава, а Дрезден. Сейчас же набежит свора «правдолюбов». Просто он более 
полно отражает всю суть бесчеловечного сталинского режима».  

Перед тем как убить своих шестерых детей и покончить с собой, Йозеф Геббельс 
успевает запустить в «Фейсбук» тег #миллионыизнасилованных, после чего с чувством 
выполненного долга принимает цианистый калий.  

«Правозащитники» пишут о том, что аморально отмечать Победу, которая стоила таких 
жертв, а каждый, кто празднует, – бездушный ватник.  

Через три месяца диванные эксперты переключаются на обсуждение 
«неспровоцированного ничем предательства», которое совершил СССР по отношению к 
Японии, объявив ей войну. Ядерные бомбардировки Хиросимы и Нагасаки они традиционно 
игнорируют.  

Даже если найдется писатель, который сможет на основании этого сюжета написать 
увлекательный текст – с красивыми историческими аналогиями из нашего мира, 
неожиданными поворотами сюжета, постмодернистскими намеками и так далее, вряд ли эта 
книга станет бестселлером. В ней не будет внутренней правды и логики.  

Невозможно выиграть Великую Отечественную войну, не говоря уж о Второй мировой, 
когда текст с тегом #Сталинслил лайкают не только подручные Власова, но и вполне 
обычные мирные жители, живущие далеко от линии фронта.  

Победа стала возможна только благодаря объединению усилий всего советского народа. 
Даже ненавидевшие Сталина политзаключенные рвались в бой против Гитлера, им было не 
важно, скостят ли за это срок или сколько невинно осужденных продолжают гнить в ГУЛАГе.  
            Если бы отношение к войне тех, кто считается или самоназначился «интеллектуальной 
элитой», было таким, как описано выше, СССР вряд ли сопротивлялся бы Гитлеру дольше 
Франции или Польши.  

И уже к 1945 году на месте Москвы плескалось бы море, а допущенные к 
информационному обслуживанию «преобразования Восточных территорий» славянские 
унтермеши-блогеры на плохом немецком восхищались бы его волнами.  

Все-таки войны выигрываются не только оружием – это касается и воображаемых, и 
реальных миров.  
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Вернемся в наш мир и наше время. Пока рано говорить о том, будет ли удачной 
российская военная операция в Сирии. Безусловно, наше превосходство в воздухе над ИГИЛ 
сомнения не вызывает, но ввязываться в сухопутную войну Россия не намерена, а длившиеся 
более года бомбардировки со стороны США и их союзников не нанесли террористам 
серьезного ущерба, скорее наоборот.  

Но что не вызывает ни малейшего сомнения – это то, что ИГИЛ является абсолютным 
злом, желающим уничтожить всех нас. Так же, как этого хотел Гитлер.  

И записи в блогах в стиле «несчастный ИГИЛ, кровавая Россия уже убила 27 мирных 
жителей», появляющиеся через минуту после начала бомбардировок на основании 
совершенно не проверенной информации, – это ровно то же самое, что в 1945 году обвинять 
Красную армию в том, что она недостаточно аккуратно освобождает Европу.  

Абсолютно то же самое, без каких-либо отличий и нюансов. Причем в недостаточной 
аккуратности обвиняют именно те, кто уничтожил ковровыми бомбардировками мирное 
население Дрездена.  

Война – это всегда зло, кровь и смерть. Не бывает добрых войн, не бывает красивых 
войн, не бывает войн без невинных жертв. Единственное, для чего можно начинать войну, – 
это для того, чтобы как можно быстрее устранить ее причину.  

Информационная война не так кровава и безобразна, как реальная. Но от этого она не 
становится меньшим злом. Появляющиеся сейчас в промышленном масштабе фейки про то, 
что Россия в Сирии наносит удары не по ИГИЛ, а по мирным жителям, – это тоже война.  

В войнах, подобной Второй мировой или операции против ИГИЛ, не может быть третьей 
стороны. Сражавшиеся против Красной армии бандеровцы воевали за Гитлера, так же как 
Финляндия, Румыния или Венгрия. Выступающие сейчас против России – выступают за ИГИЛ. 
Выбор очень прост. Только так, и никак иначе. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 94 ▲ 0, 91 

EUR 73, 63 ▲ 1, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


